



校訓 『誠 負けじ 学び』

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 山下 孝一郎  
TEL 97-2031  
令和4年 1月20日発行  
令和3年度 1月号

## 1年の終わりと始まり

校長 山下 孝一郎

新年明けましておめでとうございます。2022年（令和4年）がスタートし、よい1年になりますようにと願ったところでしたが、新年早々の津波対応に少々不安を覚えたところです。

さて、明治時代以降、満20歳とされてきた成人の定義が見直され、本年4月から18歳で成人を迎えることとなります。それだけに、年齢だけの成人ではなく『人の役に立つ中身のある人間として成長すること』が求められると思います。

本校では、毎週金曜日を「ボランティアの日」として、登校後の子供たちが自分たちにできることを見付けて活動しています。また、最高学年の6年生は、金曜日だけでなく、毎朝、校舎内外の清掃活動に取り組んでいます。自分のためだけでなく、人のために活動する子供たちの姿は、朝からとても清々しい気持ちにさせてくれます。

人は誰しも自らの能力や才能を發揮したいという自己実現をめざしています。自己実現は一見、自分だけの問題で他人には関係ないこととしてとらえがちですが、一人では生きていくことのできない人間にとって、自己実現は他人との関わりなしには存在しません。近い将来において、スポーツ選手や芸術家、科学者、起業家などとして独立・成功したとしても、他人のために役に立たない自己実現はあり得ません。生き甲斐や遣り甲斐は、他人のために役立つことに向けて努力することによってのみ得られるものです。逆に言うと、自分が人のため社会のために役立っている喜びを実感することが、自らの成長への原動力や生き甲斐、遣り甲斐にもつながるものと言えます。

成人年齢の引き下げにより、近くなった大人に向けて、将来にわたり最も適した役割を見出し、その責任を果たすことが不可欠であります。『多くの期待に応え、人のために努力することに幸せを感じる』ことが、私たち人間に与えられた使命ではないでしょうか。その実現に向けては、学校生活だけでなく、家庭や地域での生活の充実が必要です。

どうか本年も保護者や地域の皆様の御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

## ☆ユニフトゥバ教室☆

今年度も各学年に分かれて講師の方をお招きし、いろいろなユニフトゥバを学びました。



1年生（原さん）

2年生（山本さん）



3年生（池田さん）

4年生（町永さん）



5年生（富士川さん）

6年生（吉田さん）

子供たちは、紹介される方言の内容を聞き取ろうとしていましたが、難しかったようです。今後ともユニフトゥバの御指導よろしくお願ひします。

## ☆学校給食納入生産者との交流会☆

地元の野菜や魚に関心を高めたり、給食に携わる方や食べ物への感謝の気持ちを育てたりするための会です。栄養教諭の永山先生をはじめ、7名の方がお話やクイズをしてくださいました。子供たちも給食と関連付けながら聞くことができました。



山下さん（漁協）森さん白石さん（畜産関係）叶さん・白尾さん（野菜関係）



山下さん（産業振興課）

## 令和3年度 保護者アンケート集計結果(2学期:12月)

4:とてもあてはまる 3:ややあてはまる 2:あまりあてはまらない 1:あてはまらない

評価項目		1学期	2学期	変化
誠の心	1 子供は、地域で明るく元気なあいさつをしている。	3.13	3.30	↑
	2 家庭で明るく元気なあいさつをするよう取り組んでいる。	3.17	3.30	↑
	3 子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。	2.37	2.37	△
	4 子供は、家庭でお手伝いをすることができる。	2.87	2.92	△
	5 子供は、読書やよむのび(毎月23日を中心に)に取り組むことができている。	3.01	3.03	
	6 子供は、まわりの人を大切に、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。	3.63	3.61	
負けじの心	7 子供は、外あそびやスポーツ(少年団・スポーツクラブ含)等に積極的に取り組んでいる。	3.38	3.26	↓
	8 子供は、安全に気をつけ交通ルールを守り、登下校をしている。	3.48	3.53	
	9 子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活をする事ができている。	2.89	2.80	△
	10 家庭では、テレビやゲームの時間などルールを決めるなどして声掛けをすることができる。	3.33	3.23	
	11 子供は、決めた時刻に寝ている。	3.00	3.23	↑
	12 家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。	3.49	3.47	
学びの心	13 学校(先生)は、分かりやすい授業づくりに努めている。	3.52	3.65	↑
	14 子供は、自ら家庭学習(読書を含む)に取り組むようになってきている。	3.24	3.44	
	15 学校(先生)は、自ら家庭学習が習慣化するように指導をしている。	3.46	3.46	
	16 家庭では、家庭学習が習慣化するように声を掛けたり、見届けたりしている。	3.29	3.30	
	17 子供は、海洋教育(海に親しむ活動・海を調べ、考える活動等)をとおして、与論のよさを感じている。	3.32	3.38	
その他	18 子供は、学校を楽しみに登校している。	3.41	3.38	
	19 学校(先生)は、子供が楽しく学校生活を過ごせるように一人一人をみている。	3.47	3.55	
	20 学校(先生)は、子供の様子がよく分かるように学校(学級)便りなどで情報を発信している。	3.62	3.68	
	21 家庭は、子供が楽しく学校生活を過ごせるようPTA行事等に進んで参加している。	3.51	3.44	
	22 子供は地域行事に進んで参加している。	3.38	3.31	

※△:ポイントが3以下の項目 ↑:前回より0.1ポイントが向上したのもの

保護者の皆様には、アンケートの御協力をいただきありがとうございました。2学期の結果を1学期の変容できるように掲載してあります。

2学期は、学校でのあいさつ指導を重点的に行い、地域・家庭でもあいさつがよくなってきていることをうれしく思います。

家庭でのお手伝い・靴そろえやテレビ・ゲームの時間にまだまだ課題があるようです。学校・家庭・地域が連携し改善できるよう協力していきましょう。

### 〔海洋教育フェア1/28日(金)開催〕 時間:14:10~15:40 会場:砂美地来館

参加者:茶花小6年 与論・那間小5年 中学校2年 高校1・2年 地域サポーター 保護者等  
 参観者については、発表学年の各家庭から1名のみの参観となります。御了承ください。

茶花小からは、6年生がこれまで海洋教育で学習してきたことを発表します。保護者・地域の方々にたくさんの御協力をもらいながら取り組んできた海洋教育です。最後の発表を御覧いただきたかったのですが、来場を制限しての開催となってしまう残念です。発表の様子は、来月の学校便りや学校ブログで御紹介したいと思います。

### 〔12/27東十条小学校と茶花小の交流〕

これまで2年間程交流ができていなかった東十条小学校の子供たちが年末にやっと来島することができました。茶花小からエイサーや吹奏楽部の演奏を披露したり、東十条小の手話つきの与論の歌の発表を聞いたりできました。来年度は、延期された姉妹校盟約40周年記念事業を開催予定です。



吹奏楽の演奏披露



東十条小の発表

### 〔持久走大会:2/19日(土)開催〕

9:30~ 小雨決行 予備日21日(月)

- コース 茶花小スタート~折返し地点(距離)
- 1・2年:志田ガラスまでの折返し(1000m)
- 3・4年:堀田輪業手前50m付近折返し(1500m)
- 5・6年:野口石油手前付近折返し(2000m)



エイサーの披露

### 《2月行事》

- |                    |                         |
|--------------------|-------------------------|
| 4日(金) 茶花小入学説明会     | 11日(金)〔祝〕建国記念の日         |
| 9日(水) 持久走大会試走      | 14日(月) 5年生きび刈り          |
| 9日(水) 朝のあいさつ旬間~19日 | 16日(水) 5年生黒糖作り          |
| 10日(木) 新1年生交流会     | 19日(土) 持久走大会・第2回学校保健委員会 |
| 茶花っ子祭り             | 23日(水)〔祝〕天皇誕生日          |
|                    | 茶花小メディコンデー・町民読書の日       |